

NUESTRA PARAULA!!

NOSOTROS

comunistas, lo que queremos
estrangular y estrangularemos
es a los fascistas, a los del
campo enemigo y a los que
están incontrolados en el nues-

Organ del Comitè Provincial de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. de la I. C.)

Año VIII—Mahón 22 Septiembre 1937—N.º 74—Cuarta época

Redacción y administración:
ANUNCIAY, 24 (Teléfono, 150)
Número suelto: 15 cts.

Shanghai. - El día 14 llegó a Shanghai un batallón de infantería italiana. El 16 ancló asimismo en este puerto el crucero italiano "Montecucoli" con 700 marinos. - (A. I. M. A.)

REALIDADES

Hay que eliminar la 5.^a columna

Sin barrullo, sin ruido, pero rápida y enérgicamente, hay que proceder a la liquidación, en Menorca, de la llamada «quinta columna». No lo decimos porque nos estorbe. Pero puede algún día estorbarnos. O peor. Y antes que se prepare otra vez lo que se intentaba el 1.º de Mayo, es necesario que se proceda a una investigación, y depuración a la vez, de la retaguardia menorquina. No cabe duda que la «quinta columna» actúa y trabaja para desorganizar en lo posible nuestra retaguardia. Y para obstaculizar el máximo, la actuación de nuestros dirigentes creando dificultades en la normalización de la vida y del trabajo.

No es literatura revolucionaria, ni consignas del momento. En Menorca había un porcentaje muy subido de fascistas. En los resultados de las elecciones que se celebraban—la del 16 de febrero, por ejemplo—podemos calcular la fuerza y la potencia de los fascistas en Menorca. ¿Qué se ha hecho de ellos? ¿Dónde están? Allí donde estaban siempre. Y esto es lo que hay que resolver. No pueden estar en donde estaban. O colocarlos enfrente nuestro o liquidarlos. Entre nosotros no caben. No pueden caber, porque constituyen un peligro grande para la tranquilidad de Menorca y para la República, ya que se van infiltrando en nuestras organizaciones para entorpecer la marcha de las mismas.

En una guerra de las proporciones como la nuestra, en la que luchamos por la libertad y la independencia de España, no pueden existir contemplaciones ni sentimentalismos de clase alguna. Hechos producidos en lo que va de lucha, nos permiten hablar tal como lo hacemos. Málaga... Cataluña... el Norte..., son sucesos que no pueden pasar desapercibidos, para los que tenemos la obligación de estar vigilantes y en prestar todo nuestro esfuerzo a la victoria de los frentes. Y la mejor ayuda que podemos prestar a la vanguardia, es conseguir la victoria en la retaguardia, limpiando a ésta de todo lo indeseable, ya que no es más que un peligro, incluso para las autoridades mismas. Y nuestras autoridades conocen la verdad de cuanto decimos. Y conocen la existencia de cuanto señalamos, y la necesidad de una limpieza a fondo, con energía implacable, sin desmayos y sin titubeos, en nuestra retaguardia. Y tienen la misión y el deber de realizarla, porque es necesidad imperiosa, en toda la zona leal. Y nosotros, tenemos la obligación, ineludible, de prestar el máximo de apoyo a las autoridades.

Ante nosotros la lucha ¡Pues mejor!

Por ALEXIS TOLSTO

El tiempo de las conferencias suntuosas, de los encuentros elegantes en los distintos Comités, el tiempo de la política de avestruz de Francia e Inglaterra, de una cobardía y una bajeza sin igual, ese tiempo ha de terminar.

El pabellón de los piratas se halla abiertamente izado en el Mediterráneo. Francia se halla separada del Africa del Norte, e Inglaterra del canal de Suez. El programa fascista se ha publicado. Europa se halla dividida entre el segundo imperio romano y el tercer Imperio germánico, incluyendo naturalmente la Inglaterra, antigua colonia romana.

Es el último aviso. El domador ha de empuñar el látigo y entrar en la jaula de los chacales. Hé aquí lo que proponemos a todas las potencias constitucionales y republicanas de Europa.

Hemos tomado buena nota por nuestra parte, del hecho que dos de nuestros barcos mercantes han sido hundidos por los submarinos fascistas italianos. Nuestro pueblo es un pueblo serio, y considera seriamente, sus empresas históricas. Lo que hemos decidido, lo llevamos a cabo sea lo que sea lo que nos salga al paso.

A la noticia del torpedeamiento de nuestros barcos contestaremos de tal modo que ya no le quedará tiempo a Mussolini para recordar sus errores. Nuestros medios y nuestras fuerzas son inagotables. Inagotablemente grandes. Es, desde luego más agradable dedicarse a construir universidades y estadios deportivos que a construir barcos de guerra. Pero el fascismo mundial nos ha obligado a construir una gran flota soviética y se construirá. La flota soviética será la más potente del mundo; y esto es tan verdad como que en diez años hemos alcanzado y sobrepasado la industria pesada de Europa.

Y no es ahí donde radica la maravilla. La maravilla estriba en que seguiremos construyendo al mismo tiempo Universidades y estadios; no dividiremos nuestras fuerzas; las duplicaremos. Nuestra tarea consiste en obligar al mundo a seguir un camino que evite la guerra imperialista, lo cual es posible si llegamos a ser más fuertes que el mundo imperialista entero.

Esta tarea puede llevarse a cabo; se halla en el terreno de las realidades; estamos muy cerca de ella. Es preciso que en la conciencia de cada uno entre como un clavo la idea de que vivimos en una época grande y terrible, de que lo que incumbe y habrá de incumbir a cada uno de nosotros es el saber organizar en stajanovista sus propias fuerzas, su capacidad, el saber subordinar toda su vida, sus actividades creadoras.

La dicha mayor en la vida consiste en sentir sus propias fuerzas. Se las posee cuando «cada músculo entra en juego», cuando todas las fuerzas espirituales, entran en el impulso hacia unas realizaciones cada día renovadas.

Ante nosotros, ¡la lucha! ¡Pues mejor!

con el fusil a la espalda, dispuestos a repeler en todo momento, cualquier agresión fascista. Os habéis fijado como siegan, cavan, labran la tierra ricién conquistada y defienden sus hogares, gritando a voz en cuello y seguros de su afirmación

¡NO PASARÁN!
¡NOSOTROS PASAREMOS!!

B. MIR.

Comisión de Ayuda

Pro-Euzkadi

Pone en conocimiento de las Entidades Políticas, Sindicales, y Particulares que tengan cantidades pendientes de entrega a dicha Comisión, se sirvan hacerlo antes del día 30 de este mes, en cuyo día quedará cerrado el plazo para la entrega de los citados donativos.

LA COMISION.

¡PASAREMOS!

¿Habéis visto camaradas la película de esta semana que lleva por título, ¡PASAREMOS! ¿No crees tú que es una obra magnífica en la que los actores lucen verdaderas cualidades de artistas?

Si películas emocionantes he visto yo, esta es una de ellas.

Como sentía mi corazón palpar de emoción al ver en la pantalla al pueblo valenciano lanzando a los cuatro vientos su enérgica protesta contra la invasión fascista que pretende arrebatarles sus más caros derechos. ¿Y que diréis los que como yo habéis

visto en la misma película la enorme manifestación infantil, de esos hombres del mañana, por los cuales, más que por nosotros, luchamos? ¿No leíais en sus semblantes risueños, que daban a entender que ellos en su esplendorosa candidez, no ignoraban los momentos fatales que atraviesa nuestra amada patria? Sin embargo ellos, están dispuestos a ofrecer sus tiernas vidas en pro de la causa.

Os habéis fijado como en los frentes, nuestros camaradas se hallan más compenetrados que nosotros, y todos los trabajos los llevan a cabo

París.-El comité francés de Ayuda a Bilbao ha lanzado un llamamiento para que se acuda en socorro de Asturias

Servicio de Prensa de A. I. M. A. (Agencia de Información Mundial Antifascista)

Noticias de la guerra chino-japonesa

Shanghai.—Continúan los combates junto a la estación del Norte.

En la madrugada de hoy, los japoneses han realizado varios bombardeos aéreos, causando muchas víctimas, en su mayoría mujeres y niños.

—Las tropas chinas conservan sus posiciones al Norte de Shanghai.

—Al sur de Chang-Tung, las tropas chinas, han mejorado sus posiciones.

—Después de intensos bombardeos de artillería y aviación y dos días de encarnizados combates, las tropas japonesas lograron entrar en Lo-Tian, en donde tienen concentrados 6.000 soldados japoneses.

—Siguen intensamente los combates en Tiang-Huan y en el hipódromo internacional que continúa en poder de los chinos.

—Ha tenido lugar un violento combate cerca del puente Paf-Tse-Tiao y en los muelles de desembarco de los japoneses, replegándose las fuerzas chinas hasta la escuela de niñas de Ai-Po y conservando la estación del Norte, estación que la artillería japonesa cañonea intensamente.

—Los barcos japoneses han disparado contra las fortificaciones de Aimot, en la costa meridional sin hacer blanco.

—El comandante del puesto Boca Tigris, ha desmentido las informaciones de Tokio anunciando haber destruido los puertos, asegurando en cambio, dicho comandante, que las baterías de costa chinas, han producido grandes averías en dos torpederos japoneses.

Uno de dichos torpederos se hundió delante de Pa-Koi, al suroeste de la provincia de Chang-Tung.

Tokio.—El periódico «Nitsi-Nitsi» publica unas observaciones de un jefe de aviación de marina japonesa, en las cuales dice:

«La aviación de marina japonesa en sus encuentros con la aviación china ha sufrido pérdidas considerables, que demuestran la superioridad y el gran dominio de las tropas chinas en el empleo de los medios modernos de guerra.»

París.—La prensa de izquierdas se muestra unánime en desenmascarar el atentado de las bombas de París como una provocación de los fascistas franceses, relacionados con el extranjero. «L'Humanité» dice que hay dos razones que pueden explicar el atentado: La primera, el anuncio hecho por el Gobierno de su intención de imponer sanciones a los grandes patronos que se niegan a aplicar las leyes sociales y la segunda la proximidad de las elecciones cantonales en Octubre. «L'Oeuvre» periódico republicano burgués demuestra la relación de este atentado con otros indiscutiblemente cometidos por agentes extranjeros. En las primeras diligencias el perito del Laboratorio Municipal Kling, comprobó que las bombas son análogas a las del túnel de Cerbere y el aeródromo de Toulouse. Kling ha declarado que estas bombas no han sido fabricadas en Francia, sino en el extranjero. El periódico «Ce Soir» ofrece 28.000 francos a quien dé noticias que permitan detener a los criminales.

París.—El Comité Nacional de Reunión Popular de Francia pide a la Sociedad de Naciones la aplicación a Mussolini de los artículos 10 y 11 del Pacto contra los agresores por haber afirmado la intervención italiana en España.

Méjico.—La Confederación de Trabajadores Mejicanos ha pedido a su Gobierno a la S. de N. contra los actos de piratería y la intervención italiana en España y solicita de la Federación Internacional sindical, haga un llamamiento a los trabajadores del mundo para que apoyen esta gestión mejicana.

Varsovia.—En Vilna han sido condenados 9 individuos de 2 a 6 años de prisión por acusarseles de actividades comunistas.

Niza.—En Octubre se celebrará el aniversario de la marcha sobre Roma. Este será un día de luto en toda Italia dedicado a los italianos muertos en España descubriéndose una serie de lápidas conmemorativas.

Ginebra.—Los emisarios de Franco encargados de combatir la candidatura de la República española al consejo permanente de la S. de N. han repartido hojas anónimas en las que se injuria a la España leal. Denunciados a la policía han sido detenidos en el hotel donde se hospedaban los traidores Luca de Tena, Toixidor y Sancha. Se cree que la policía suiza expulsará de su territorio a los provocadores facciosos.

Moscú.—Vorochilov, Comisario del Pueblo de Defensa ha recibido el siguiente telegrama del general Vestever, jefe de las fuerzas aéreas norteamericanas; «Felicitó a los aviadores soviéticos y a la aviación soviética por sus progresos y magníficos éxitos demostrados recientemente en los vuelos polares. Espero que los héroes soviéticos que actualmente se hallan en el Artico, regresarán sanos y salvos.»

Méjico.—El gobierno mejicano ha publicado las cifras de su comercio de armas con España que asciende a medio millón de libras esterlinas. En este último año anuncia que continuará ayudando al Gobierno legítimo español.

Caracas.—Se ha constituido en Venezuela un organismo titulado «Amigos de España», proponiéndose desarrollar una gran campaña en favor de España antifascista.

Se han agrupado muchos elementos que nunca intervinieron en política lo que prueba que la lucha de España no es solo nacional.

Se ha celebrado el primer acto tomando parte gran número de elementos estudiantiles.

Uno de los oradores dijo: «El fascismo es el último extertor del Capitalismo, y si los fascistas han elegido España, allí tendrán su fin.»

París.—Han sido detenidos cuatro miembros de una organización fascista secreta llamada «Los encapitrotados». Un registro realizado en su domicilio ha descubierto 19 cajones conteniendo cada uno 20 granadas, 8 fusiles, 2 fusiles ametralladoras, 10 pistolas, 3 pistolas ametralladoras y varios centenares de cartuchos así como una instalación perfecta para fabricación de pólvora y un obús cargado. Se esperan otras detenciones sensacionales.

La voz unitaria del Ejército

En uno de nuestros números anteriores, ya dimos cuenta del entusiasmo con que nuestros soldados han acogido la formación de los Comités de Enlace de los partidos Socialista y Comunista, que demuestran el buen efecto que ha causado en nuestro Ejército Popular los trabajos referentes a la formación del Partido Único del Proletariado.

Publicamos hoy otra demostración del espíritu unitario de nuestras tropas, que van comprendiendo la necesidad de nuestra unión, no sólo en bien de la República y de la clase obrera española, sino de todos los trabajadores del mundo, ya que con nuestra unidad formaremos el brazo de hierro que aplaste para siempre al odioso fascismo internacional.

CÉLULA DE DEFENSAS SUBMARINAS

«Se acordó mandar al Comité de Guarnición, para que éste a su vez, lo transmitiera, si lo cree conveniente, al Comité Provincial de Enlace, la opinión de los camaradas de esta Célula.»

«Con respecto a la fusión de los dos partidos, Socialista y Comunista, en un Partido Único del Proletariado, no cabe duda que ha sido uno de los más felices acuerdos tomados en el transcurso de nuestra lucha y estamos todos contentos por esta unificación que hace algún tiempo anhelábamos con toda nuestra alma y que nos llevará con más rapidez a la victoria definitiva.»

El programa nos parece magnífico. Viva el Partido Único del Proletariado.

Imprenta Truyot.—Prieto y Caules, 9.

Noticias diversas

Moscú.—El aviador soviético Gratsianski, que toma parte en la busca del avión de Levianevski, aterrizó sin dificultad en el cabo Barrow, la laguna próxima al poblado. El cabo Barrow es el punto más septentrional de Alaska. En toda su extensión solo se encuentran algunos campamentos de esquimales. Allí se halla el poblado del mismo nombre, que cuenta con 300 habitantes, y la estación de T. S. H. más septentrional de Alaska. Del cabo Barrow al Polo Norte hay más de 2.100 kilómetros. Actualmente en aquel lugar se ha creado una base aérea para los aviones que buscan el equipo de Levianevski.

Moscú.—La tripulación del «Ciudad de Cádiz» hundido por los piratas y que recientemente llegó a Moscú, se halla en una de las casas de reposo de los alrededores de la capital, en la cual permanecerá algunos días.

París.—El periódico «L'Avant Garde» órgano de las Juventudes comunistas francesas, publica una información según la cual en Argelia existe una amplia red de agentes al servicio de los rebeldes españoles, que se dedican a re-

clutar indígenas, a los que embarcan en el yate de un llamado «Alejandro Bran Gardini», prometiéndoles llevarlos a trabajar a Benisaz, y que en realidad son llevados al Marruecos español.

Moscú.—Se va a organizar una casa infantil capaz para 150 niños en edad escolar, destinada a los niños españoles actualmente refugiados en la U. R. S. S. Esta casa infantil tendrá su Escuela, su estación eléctrica, su club de deportes y pabellones especiales para los maestros.

Moscú.—Aprovechando un periodo de calma, el rompe-hielos «Krasin» se ha aproximado ayer al Cabo Barrow, en donde descargó esencia y aceite para los aviones que buscan al avión «N. 209». El «Krasin» salió luego al encuentro del barco «Niñoian» para aprovisionarse de combustible. La expedición aérea de Chevelev continúa bloqueada por el mal tiempo en la isla Rainer.

Moscú.—El buque «Wallen» ha llegado a Petropavlovsk (Kamtchatka) encargado de llevar carbón al rompe-hielos «Krasin» que participa en los trabajos de busca del avión de Leanievski.